



Consejo Económico y Social

Distr. general
19 de abril de 2013
Español
Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2013

Ginebra, 1 a 26 de julio de 2013

**Cuestiones de coordinación, de programas
y otras cuestiones: tabaco o salud**

Declaración presentada por African Women's Association, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

En el documento final de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, titulado “El futuro que queremos”, se destacaban las dificultades que tenían las comunidades apartadas para acceder a la atención sanitaria básica.

Desgraciadamente, nos hemos dado cuenta de que todas las diferentes iniciativas para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio están canalizadas a través del sector público, que adolece de poca responsabilidad y estrategias ineficaces para garantizar que las comunidades rurales también se beneficien de los programas.

Con respecto a los esfuerzos que los Estados subsaharianos, y el Camerún en particular, han hecho en las últimas décadas, la atención sanitaria básica y el acceso a servicios de salud continúan siendo una preocupación. El sistema de salud es más deficiente en las zonas rurales que en las ciudades. Hoy en día, la calidad de los servicios de salud es generalmente baja. Fuera de las ciudades principales, los establecimientos sanitarios están a menudo sucios y no tienen los recursos necesarios. Al sistema de salud en el Camerún se le ha asignado un fondo del 5% del producto interno bruto para mejorar la infraestructura y los servicios sanitarios. Para el período 2011-2015, se está aplicando una nueva estrategia para mejorar la cantidad y la calidad de los servicios de salud prestados a la población.

Las comunidades y las organizaciones no gubernamentales como la African Women’s Association aún no han visto los beneficios de esta nueva estrategia para la financiación de la salud.

La African Women’s Association es una organización local no gubernamental con sede en el Camerún que apoya a las comunidades remotas con proyectos centrados en los medios de vida, la educación y los derechos humanos. Junto con la comunidad para el desarrollo, reconoce que las comunidades rurales juegan un papel importante en el desarrollo económico del país. Mientras se espera que aumente su contribución al programa de desarrollo del país, estas comunidades sufren físicamente y requieren un esfuerzo mucho mayor para recibir servicios de salud adecuados.

De acuerdo con la política que tiene el Camerún para que todos tengan acceso a los servicios de salud, especialmente en las comunidades remotas, la African Women’s Association ha decidido apoyar las campañas comunitarias de servicio de salud. Como parte de una de las campañas, ha invitado a todos los miembros de la comunidad a obtener consultas médicas gratuitas con médicos generales y especialistas. Este proyecto tiene mucho éxito y ha conseguido grandes resultados y ha tenido efecto en el estado de salud de estas comunidades. La demanda ha aumentado considerablemente desde el comienzo de este proyecto: hasta la fecha, 25 comunidades están esperando ser incluidas en la campaña de salud.

La African Women’s Association intenta llegar a un público más amplio tras las conversaciones mantenidas con agentes del Gobierno para compartir dos formas de resolver los problemas de salud.

De acuerdo con el enfoque del Consejo Económico y Social, en 2013, sobre la promoción de la salud y el acceso a medicamentos esenciales, la African Women's Association por la presente expone su método para apoyar las medidas del Gobierno a través de:

a) La organización de campañas de salud periódicas mediante la contratación de un equipo de salud rotativo que cubrirá las zonas remotas para proporcionar servicios de salud de calidad. Este proceso tiene la ventaja de contratar a especialistas en salud establecidos en zonas urbanas para que apoyen a las comunidades rurales. Una campaña más amplia podría resolver algunas cuestiones relacionadas con los servicios de salud. Durante estas campañas, las consultas médicas serán gratis para el tratamiento de enfermedades comunes;

b) La contratación de personal sanitario local con el fin de mejorar sus competencias y conocimientos especializados para poder ayudar a los trabajadores de la salud gubernamentales a proporcionar atención sanitaria básica. Los trabajadores de la salud tradicionales también podrían beneficiarse de recibir cursos de capacitación de repaso.
